

# INFORMATIONS

## A NOTER POUR LA RENTRÉE

Votre enfant entre au CE2 ou plus, c'est le moment de penser au sacrement de la

### Première communion

Pour vivre ce sacrement nous proposons aux enfants de se retrouver chaque semaine (sauf vacances scolaire) en petits groupes pour se préparer et célébrer ensemble.

- Les enfants scolarisés dans les écoles de notre communauté de paroisses (Kingersheim, Ruelisheim, Wittenheim) vont recevoir une

fiche d'inscription par leur intervenante de religion au courant du mois de septembre (pensez à vérifier dans le cartable de vos enfants).

- Si votre enfant est scolarisé en dehors de la communauté de paroisses vous pouvez vous renseigner en contactant **Maud Dalberto 03 89 52 63 14 avant le 20 septembre.**

Maud Dalberto

## INSCRIPTION

### A LA PROFESSION DE FOI ET A LA CONFIRMATION

Votre jeune entre en 4ème ou plus, c'est le moment de l'inscrire à la préparation pour la confirmation.

La préparation se passe sur deux années scolaires, avec des rencontres d'équipe tous les 15 jours et quelques temps forts dans l'année.

A la fin de la première année de préparation aura lieu la première étape qui est la profession de foi, le sacrement de confirmation est lui célébré à la fin de la deuxième année scolaire.

Si votre jeune se pose des questions sur le sens de sa vie ou sur la foi, s'il a des doutes,

ou si vous pensez qu'il serait intéressant pour lui, pour son épanouissement personnel, qu'il réfléchisse à ces sujets avec des copains de son âge, alors ce parcours est pour lui.

Venez vous renseigner lors de la réunion d'informations le

**vendredi 27 septembre à 20h**

à la maison de la communauté de paroisses  
2 rue du Bourg à Wittenheim.

Cathy Runser

Pour tout renseignement et information adressez-vous à **Cathy Runser**  
Sur notre site internet : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr) - Par téléphone : 03 89 52 63 14

## NOS AÎNÉS...

Le mois de juin annonce les beaux jours. Le temps des vacances n'est pas loin pour beaucoup d'entre nous. Des moments de repos où l'on reprend souffle..

Peut-être est-ce aussi le temps de simplement

le prendre pour visiter un peu plus longuement nos aînés... A domicile, en EHPAD, à l'hôpital... Prendre un moment rien que pour eux, rien que pour nous et s'enrichir de ces rencontres...

Nathalie Nicolosi



# AGENDA

**PERMANENCES D'ACCUEIL**  
Lundi, mercredi, vendredi de 10h à 11h30  
Mardi, jeudi de 16h à 18h

JUILLET		
Samedi 6	18h30	St Nicolas
Dimanche 7	9h30	ND des Mineurs
	10h45	St Adelphe
Samedi 13	18h30	St Christophe
Dimanche 14	9h30	Ste Elisabeth
	10h45	Ste Barbe
Samedi 20	18h30	Ste Marie
Dimanche 21	9h30	ND des Mineurs
	10h45	St Adelphe
Samedi 27	18h30	St Nicolas
Dimanche 28	9h30	Ste Elisabeth
	10h45	Ste Barbe

AOÛT		
Samedi 3	18h30	St Christophe
Dimanche 4	9h30	ND des Mineurs
	10h45	St Adelphe
Samedi 10	18h30	Ste Marie
Dimanche 11	9h30	Ste Elisabeth
	10h45	Ste Barbe
Jeudi 15	10h00	ND du Chêne : Assomption
Samedi 17	18h30	St Nicolas
Dimanche 18	9h30	ND des Mineurs
	10h45	St Adelphe

PAS DE MESSE		
Samedi 24		
Dimanche 25	9h30	Ste Elisabeth
	10h00	St Christophe - Fête patronale
	10h45	Ste Barbe
Samedi 31	18h30	Ste Marie

SEPTEMBRE		
Dimanche 1	9h30	ND des Mineurs
Samedi 7	de 9h00 à 17h00	Notre-Dame de THIENBACH : Journée de pèlerinage de la Communauté de Paroisse Sel de la Terre
	18h30	St Nicolas - Nativité de Notre Dame
Dimanche 8	9h30	Ste Elisabeth
	10h00	Ste Marie - Fête Patronale
	10h45	Ste Barbe
Samedi 14	18h30	St Christophe
Dimanche 15	9h30	ND des Mineurs
	10h00	St Adelphe - Fête Patronale
Samedi 21	18h30	Ste Marie
Dimanche 22	9h30	Ste Elisabeth
	10h45	Ste Barbe
Samedi 28	18h30	St Nicolas
Dimanche 29	9h30	ND des Mineurs
	10h45	St Adelphe

TOUS LES DIMANCHES		
St Christophe	11h00	Communauté polonaise
Ste Elisabeth	10h45	Communauté portugaise

## JE M'APPELLE « 7INFO ».

Que pensez-vous de moi ?

Tous les deux mois, je viens vous rendre visite en passant par votre boîte aux lettres, grâce à plus de 90 porteurs bénévoles et une entreprise d'insertion de Wittenheim qui me fabrique. Je vous apporte des informations sur les temps forts et le vécu des sept paroisses catholiques de Kingersheim, Wittenheim et Ruelisheim. Oui, ces églises se sont regroupées en Communauté de Paroisses avec le nom de « Sel de la Terre » : un rappel du passé de notre bassin potassique.

De nombreuses personnes sont heureuses de me recevoir, même en Bretagne et ailleurs. Cela me réjouit beaucoup. J'espère que vous me recevez avec plaisir, mais peut être que je vous importune, ou bien vous n'êtes pas catholique et vous vous dites que ce feuillet ne vous concerne pas ?

Oui mais ! Je pense que nous avons tous des valeurs communes, comme le respect de l'autre par exemple et que bien vivre ensemble dans la diversité de nos croyances et de nos espérances, n'est pas une utopie.

C'est pour mieux partager et faire vivre ces valeurs, pour avancer ensemble dans cet esprit, que je souhaiterais un mot de votre part me concernant.

Si je vous plais, si les articles vous intéressent, si vous avez une question, un avis, une idée, une crainte peut-être, voire un désaccord, je serai ravi de connaître votre point de vue.

Merci de m'en faire part, je suis très intéressé par vos réponses et impatient de les recevoir !

Pour me contacter : Communauté de paroisses « Sel de la Terre »  
2 rue du Bourg 68270 Wittenheim  
Sur notre site internet : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr) - Par téléphone : 03 89 52 63 14

### Talon réponse

à déposer à la maison de la communauté ou à la quête des célébrations dominicales

Avis sur le 7 info, les plus ou les moins : .....

Mes propositions pour améliorer : .....

# Le bulletin de la Communauté des Paroisses



7 info

« Sel de la Terre »

Wittenheim  
Kingersheim  
Ruelisheim

N° 83 - Juillet / Août / Septembre

Ste Marie ✠ St Christophe  
Notre Dame des Mineurs  
Ste Barbe ✠ St Adelphe  
Ste Elisabeth ✠ St Nicolas

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

### HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Lundi, mercredi, vendredi de 10h à 11h30  
Mardi, jeudi de 16h à 18h  
Le samedi matin uniquement sur rendez-vous.



## LE TEMPS DES VACANCES UN TEMPS POUR SE POSER ET SE RESSOURCER

Avec le mois de juin, nous commençons à respirer l'air d'été et attendre avec impatience le temps des vacances. Notre corps, notre esprit, tout notre être aspire au repos après une année, faite de rythmes bien soutenus, des jours chargés, du temps compressé, des multiples charges à assumer jusqu'à ne plus savoir parfois où placer la priorité...

Depuis mon arrivée en septembre, j'ai observé, tant que j'ai pu, la vie autour de moi. J'ai découvert combien vous êtes nombreux, engagés d'une manière ou d'une autre, au service de cette communauté de paroisses « Sel de la Terre ». Une vraie fourmilière. Plus précisément, vous donnez de votre temps et de votre propre personne, en mettant vos compétences au service de l'Évangile de Jésus Christ. Je suis témoin de votre dévouement, de votre générosité. Au nom de Stanislas, votre curé et de moi-même, nous vous disons MERCI pour votre engagement et votre service rendu tout au long de cette année.

Dans les temps qui sont les nôtres, prendre des vacances, ce serait une nécessité voire même une obligation afin de pouvoir se soustraire à la tyrannie d'une vie agitée en permanence, à la dictature du faire, pour retrouver le goût de la vie, la légèreté de l'être, la saveur de la liberté, la paix intérieure, la sérénité du cœur, l'harmonie avec les autres, la direction à suivre, la rencontre avec Dieu présent au plus intime de soi-même.

Tels que nous sommes dans la richesse de nos différences, nous vivons tous de la même Présence qui nous vivifie, de la même bonté qui nous pacifie, du

même amour qui nous donne d'exister gratuitement. Pour les baptisés que nous sommes dans la mort et la résurrection de Jésus Christ, comme pour tout homme et femme, croyant ou pas, chercheur de Dieu ou non...le temps des vacances pourrait être le moment favorable pour se poser, décrocher avec le vertige de toujours plus, pouvoir retrouver un nouveau souffle intérieur, revenir vers l'essentiel de ce qui fait nos vies respectives, entrevoir et emprunter le chemin qui nous mène vers la joie de vivre.

Le temps des hommes porte la trace de la bonté et de la beauté divine. Il est marqué de l'Éternité de Dieu et de sa promesse de vie et de joie. Je souhaite que les vacances soient pour chacune et chacun de nous l'occasion nécessaire où l'on puisse retrouver le goût de l'intériorité, faire un pas de plus du dehors vers l'au-dedans de soi, de la surface de nous-même vers la demeure intérieure. Un voyage avec des petits pas, sans doute hésitants ou peut-être timides mais concrets, vers cette Source en nous qui dans sa bonté nous donne d'être.

Je vous propose de fredonner, de répéter, de chanter de temps en temps cette prière de Taizé, à la maison ou en voyage :

« Seigneur tu gardes mon âme, mon Dieu tu  
connais mon cœur  
Conduis-moi sur les chemins d'Éternité, conduis-  
moi sur les chemins d'Éternité.

Iulian Prajescu

En savoir +  
site internet :  
<http://7info.free.fr>

### Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim  
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr)

## SOLIDARITE – CONVIVIALITE – VIES PARTAGEES AVEC CARITAS

L'équipe Caritas-Secours Catholique est bien présente sur la communauté de paroisses à travers les permanences d'écoute et de distribution, et aussi à travers diverses manifestations : repas choucroute et carpes frites, marché de Noël, barbecue pour les accueillis.

**ACCUEILLIR – ACCOMPAGNER – SOUTENIR, mais aussi CREER DU LIEN – FAIRE AVEC – METTRE DU SOLEIL dans le cœur des personnes...** Ces quelques expressions expriment ce que nous voulons vivre avec les personnes accueillies.

Et c'est à travers ce premier volet de quelques témoignages que nous voudrions vous faire découvrir ce qui se vit dans cette grande famille.

**Bernard MATHIS et l'équipe des bénévoles.**

### Témoignage d'une accueillie

Bénéficiaire depuis 2 ans de l'aide Caritas, j'avais tout d'abord hésité à venir, j'étais gênée... Mais l'accueil, le sourire, l'écoute et les conseils de toute l'équipe m'ont permis de reprendre confiance en la vie. Lorsqu'on ne sait pas à qui parler, chez qui prendre conseil, cette « grande famille », car c'est ainsi que je considère l'équipe, est là.

Toutes les semaines, on se rencontre pour l'écoute ou pour le colis alimentaire, toujours bien garni, avec même des petites surprises !

Les bénévoles ont toujours une parole d'encouragement, un mot pour rire, une petite blague. C'est un lieu chaleureux et convivial, où des liens se créent.

Un seul mot, « MERCI » à toute l'équipe, et surtout, restez comme vous êtes, des personnes au grand cœur !

**Sabrina**

### Témoignages de bénévoles

Les personnes qui se présentent à Caritas sont envoyées par l'assistante sociale pour recevoir une aide alimentaire et parfois plus. Ce sont des personnes qui ont subi un accident de la vie comme cela pourrait arriver à beaucoup d'entre nous : maladie, chômage, séparation... Nous les accueillons de notre mieux pour leur redonner confiance et les accompagner dans un projet de vie. Dans notre situation de « serviteur » il est important de savoir se remettre en question pour voir si mon attitude envers les personnes accueillies est toujours conforme à la bienveillance et à l'Amour de l'autre.

Caritas est pour moi un lieu d'accueil dans la bienveillance. A celui qui ose franchir sa porte, cela permet de trouver du réconfort et de l'aide afin de pouvoir se relever et reprendre la route. J'avais rejoint une Équipe du Prado et découvert la spiritualité du père Antoine Chevrier qui parle de « l'Amour du Christ et des pauvres » ; alors chez Caritas j'ai trouvé « des pauvres que Dieu aime. » Cela fait 3 ans que je me suis engagée dans ce service d'Église où je donne de mon temps et de la bienveillance, avec le sourire...

**Marie Michelle**

### Témoignages de bénévoles

Je suis engagée chez Caritas depuis 1 an en tant que bénévole. Cela m'apporte un bien-être, me permet d'avoir une vie sociale et de me rendre utile. Je rencontre des personnes dans le besoin, des familles contentes de venir et de se retrouver et de profiter de moments conviviaux. Je suis à leur écoute avec beaucoup de respect.

**Carmen**

## UNE PAUSE .... POUR MIEUX CONTINUER !

Il y a quelques semaines, notre Communauté de paroisses a accueilli, dans ses différentes paroisses, des célébrations de sacrements (confirmation et premières communions). Ce furent des temps forts ! Nous nous en réjouissons !

En septembre prochain, nous commencerons une nouvelle année pastorale avec tout ce qui nous attend : des joies, des surprises, des difficultés, et parfois le découragement et la lassitude. Ce sera un « temps normal », « ordinaire » qui nous engagera au niveau pastoral à réfléchir ensemble, à chercher, à tenter des choses, à accueillir des idées et des initiatives, à mettre en place des stratégies.

Notre monde sécularisé nous oblige à acquérir une mentalité de changement, une culture du changement et de l'innovation, en ayant en ligne de mire cette affirmation de Charles Péguy :

*« Se tenir dans l'axe du présent, ne consiste pas à sortir de l'histoire ni à ignorer le passé. Bien au contraire, c'est se tenir en ce seul lieu où le passé puisse libérer des significations pour l'avenir ».*

Monseigneur Albert Rouet présente notre praxis pastorale comme devant être un exercice de passage à faire. Les premiers chrétiens ont osé passer d'un monde sémitique à une culture hellénistique et romaine. « L'Église d'aujourd'hui a devant elle, un même passage à faire. Il faut partir et, au long du chemin, comme des explorateurs, planter des stèles, s'avancer sans indications. On ne franchit pas la mer sans se mouiller les pieds ». La sécularisation fait peur parce qu'elle est difficile à comprendre et à saisir par sa fluidité même. Et pourtant, cette sécularisation, il nous faut l'appréhender comme une chance, un « temps de grâce ». Cette grâce, ce donné à vivre, donc à mettre en œuvre. La mise en œuvre peut se faire en considérant quatre occurrences.

### - Des gestes humbles.

La complexité de la pastorale aujourd'hui nous suggère de multiplier des initiatives des contacts, des dialogues. Toujours chercher humblement à faire église.

### - Tous missionnaires !

Le Pape François nous appelle à devenir disciples-missionnaires. Le baptême ne fait pas des fidèles des supplétifs ou encore de simples adjudants mais des acteurs de la Nouvelle évangélisation.

### - Une culture du débat.

L'Église pourra parler d'autant plus qu'elle mêlera sa voix aux voix des hommes. Donc qu'elle commencera par l'écoute. Notre monde d'aujourd'hui, réclame des orientations pastorales communes, débattues et décidées en commun. Notre pratique pastorale ne devra donc jamais cesser d'appeler, d'entendre et de proposer une marche commune.

### - Cultiver la confiance et la joie.

Chez le sportif le mental et la confiance sont indispensables. Il en est de même du Peuple de Dieu appelé à témoigner dans le monde du Salut apporté par le Christ Jésus d'autant plus que Notre Seigneur nous dit : « je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin des temps ». Oui, c'est toujours celui qu'on veut rejoindre qui fournit le chemin pour l'atteindre.

A bientôt pour une nouvelle année pastorale !

A bientôt avec un nouvel élan !

**« Quand je (me) donne tout entier, je cesse de subir ».**

*(Maurice Zundel).*

## JEUDI DE L'ASCENSION – SUR LA ROUTE DE NOÉ

Comme chaque année, les enfants qui suivent les cours de religion à l'école étaient invités à cheminer ensemble. Cette année une centaine d'enfants accompagnés d'une quarantaine d'adultes ont participé à cette journée festive.



### Au programme :

Marche à travers champs de l'église Notre Dame des mineurs à l'église St Christophe. Godly play pour découvrir le récit de Noé. Bricolage : Mobile Noé, Divers jeux d'équipe.



[Voir la vidéo sur notre site internet](#)

## LA FÊTE DE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSES MOMENTS DE PARTAGE ET DE LA BIENVEILLANCE.



La célébration Eucharistique

Le repas partagé



L'aire de jeux pour les enfants

[Voir la vidéo sur notre site internet](#)

## LA CONFIRMATION

16 jeunes ont été confirmés le 16 juin par le vicaire épiscopal Philippe Burgy, envoyé par l'évêque. C'est avec un grand plaisir qu'ils ont retrouvé Philippe qui a cheminé avec eux l'an dernier.



## LA PROFESSION DE FOI

10 jeunes ont professé leur foi en l'église Ste Marie de Wittenheim.

### Voici ce qu'ils croient :

« Nous croyons en Dieu, Père, qui nous donne de la force quand on est mal, quand on doute, quand on est angoissé.

Nous croyons en Jésus, qui arrive à mettre les gens d'accord, qui nous montre le chemin, nous éclaire la route et qui nous apprend à aimer les autres et à les respecter. Nous croyons en l'Esprit saint qui veille sur nous et qui nous garde sur le bon chemin. Nous croyons en notre famille

qui nous donne de l'amour et avec qui on peut partager, et à nos amis avec qui on peut parler et qui nous écoutent. »

